



Correio Sindical Mercosul

Serviço de Notícias

8 de Fevereiro de 2000

Índice



Notas e Fatos



Setores e Empresas

Opinião: Crônica de um grande desmonte



Trabalho e Sindicais



Relações Externas

Apoio

**FRIEDRICH
EBERT
STIFTUNG**

Edição



Consultoria Econômica e Social

Cúpula do Mercosul em maio, no Rio de Janeiro

Entre os dias 7 e 9 de maio o Rio será palco de encontro que faz parte da agenda do Fórum Econômico Mundial(de Davos) : a *Cúpula Econômica do Mercosul 2000 - Enfrentando os desafios do Crescimento responsável e Liderança* . Segundo o coordenador do encontro, Pedro Ralda, esta reunião será a sexta edição da cúpula(já houve duas em S.Paulo, duas em Buenos Aires e uma em Santiago) e agora o Rio foi escolhido por causa da comemoração dos 500 anos do descobrimento do Brasil .

Ralda disse ainda que as conseqüências do uso da Internet e a expansão do comercio eletrônico serão questões fundamentais, além dos temas tradicionais: expansão da infra-estrutura, acordo automotivo, problemas agrícolas, a cooperação com os países andinos .

Estarão representados os quatro países do Mercosul e mais Chile e Bolívia. O Presidente Fernando Henrique Cardoso e o Ministro da Fazenda, Pedro Malan, deverão estar presentes. Espera-se também o recém eleito presidente do Chile, Ricardo Lagos . O Fórum reunirá ministros de Portugal, México, EUA, Canada e União Européia , além de mais de 400 empresários (*O Globo*, 02.02.00)

Missão de Botafogo: a ampliação do Mercosul

A partir da próxima semana, o embaixador José Botafogo Gonçalves, que deixou seu cargo na Camex, assumirá o cargo de Representante Especial para Assuntos do Mercosul . A sua principal missão será a de ampliar o bloco atraindo os países da Comunidade Andina (Peru, Equador, Colômbia e Venezuela).O diplomata considera acertada a estratégia brasileira de consolidação de uma área de livre comércio na América do sul . "A frustração da rodada do Milênio, em Seattle, o impasse dentro dos Estados Unidos em relação a criação da Área de Livre Comércio das Américas e as dificuldades da União Européia em desobstruir as negociações sobre os subsídios agrícolas mostram que precisamos ampliar o Mercosul", diz Botafogo .

O embaixador não considera um impedimento ao aprofundamento da integração a diferença na política cambial . "Se fosse assim o Nafta(Acordo de Livre Comercio da América do Norte) teria um único regime cambial" diz. Considera também, que a ampliação do Mercosul para o Chile e Bolívia deverá se dar de forma flexível . "O Chile tem tarifas de importação mais baixas que os países do Mercosul "e "Não interessa ao Chile aumentar as suas tarifas, nem a nós reduzir as nossas tarifas ". (*Gazeta Mercantil*, 02.02.00)

De la Rúa y Sanguinetti: Reunión en la estancia presidencial

Los presidentes de Argentina Fernando de la Rúa y Uruguay Julio Sanguinetti, se reunirán en el día de hoy en la Estancia Presidencial de Anchorena (Uruguay), a fin de analizar temas bilaterales y del Mercosur.

Este será el primer encuentro bilateral entre los dos presidentes desde la asunción del Presidente argentino el pasado 10 de diciembre, en la cual también participarán los cancilleres de los dos países. (*El Observador* 4/2/00)

Reunión entre Jorge Batlle y Fernando H. Cadoso en Brasilia

El Presidente de Brasil y el Presidente electo de Uruguay se reunieron en el día de ayer en Brasilia, donde ambos pasaron revista a los problemas que en 1999 pusieron al Mercosur en la crisis más grave desde su creación.

Jorge Batlle planteó a su par brasileño la necesidad de búsqueda de mecanismos de entendimiento para la convergencia de sus políticas monetarias y fiscales para asegurar el crecimiento y ampliación del bloque regional, así como la necesidad de bajar los aranceles para posibilitar que otros socios se unan al Mercosur, propuesta que también realizará al Presidente De la Rúa el próximo lunes.

Asimismo planteó la necesidad de resolver uno de los problemas más difíciles del bloque como lo son los sistemas cambiarios de Argentina y Brasil, el primero con el dólar anclado en una cotización fija y el segundo con flotación libre, para lo cual considera que la solución no pasa por una moneda única sino por la armonización de estos sistemas. (*El Observador* 4/2/00)

Futbol: Brasil "importa" argentinos

Só em janeiro deste ano três jogadores argentinos de primeira linha vieram para times brasileiros-um negócio de US\$ 10 milhões . Sorin, Astrada e Diego Cabria vieram para o Brasil. Por Sorin o Cruzeiro pagou US\$ 5 milhões . O Grêmio, que pagou US\$ 4,5 milhões na contratação de Astrada, trouxe por mais US\$ 4 milhões o volante Amato que estava no futebol escocês. Outros dois jogadores estão em negociação : Ruben Cabria e Cláudio Hussain, o primeiro com o Atlético (MG) e o segundo com o Vasco(RJ) .

Os times argentinos encontram-se em grandes dificuldades econômicas e não podem transformar-se em empresas como no Brasil . Apesar disso a sangria não é maior por problemas legais: pela lei brasileira cada clube só pode ter três estrangeiros no seu elenco e apenas dois em campo . (*Folha de S.Paulo*, 01.01.00)

Paraguay- Reunión bilateral con Brasil.

En la reunión de ayer del consejo asesor de asuntos económicos y financieros del Gobierno, sus integrantes formularon una serie de sugerencias y propuestas al Ejecutivo sobre los temas de importancia que deberían ser tratados en las reuniones bilaterales con el Gobierno de Brasil, que se realizarán la próxima semana. Entre los temas propuestos figuran la instalación de nuevas turbinas en Itaipú, la regulación de la deuda que tiene la ANDE con la binacional y la problemática relacionada con Ciudad del Este.

En lo que se refiere a los temas relacionados con la hidroeléctrica Itaipú Binacional, Planás señaló que se debe hablar sobre la instalación de dos turbinas nuevas, cuya energía sería destinada al Brasil. La necesidad de generar más energía responde al momento coyuntural que vive el vecino país. Otro de los temas a ser tratados es el problema de la deuda de US\$ 80 millones que tiene la ANDE con Itaipú. La estatal paraguaya ya ha propuesto pagar el monto en forma escalonada hasta el año 2023.

En lo que se refiere a la problemática relacionada con Ciudad del Este, el consejo propone tratar nuevamente con Brasil la posibilidad de la construcción de un segundo puente que conecte los dos países, así como la probable instalación de industria brasileña en territorio paraguayo, señaló Planás. Agregó que el principal interés para las posibles instalaciones sería la industria de producción de bienes de consumo.

Por su parte, el canciller nacional, José Fernández, quien también participó en la reunión del consejo de asesores, señaló a la prensa que Paraguay se ratificará ante Brasil en su posición de tener el derecho de reclamar que Brasil apoye el desarrollo paraguayo, o sea que no tome medidas que obstaculicen el desarrollo de la economía nacional. Los temas propuestos ayer se sumarían a la agenda oficial ya preacordada que abarca cuestiones migratorias, los inmigrantes brasileños en Paraguay, el combate al narcotráfico, la cooperación financiera brasileña para la expansión de la red vial paraguaya en la zona fronteriza y el gasoducto boliviano-paraguayo-brasileño.

Además se prevé la firma de cinco acuerdos bilaterales: sobre el ya mencionado segundo puente en Ciudad del Este, sobre el combate al tránsito de aeronaves en actividades ilícitas, sobre traslado de personas condenadas, sobre cooperación educacional científica y cultural y sobre la protección de la propiedad intelectual. (*ABC*, 02-02).

Prórroga para el calzado.

El Gobierno pedirá una prórroga para la cláusula de salvaguardia que se aplicó a la importación de calzado desde fuera del Mercosur y que vence el 25 de este mes, afirmó la secretaria de Industria y Comercio Exterior, Débora Giorgi.

La decisión puede provocar sanciones internacionales y protestas de los importadores, que ayer advirtieron que el Gobierno no debe "ceder" ante las presiones locales.

La Organización Mundial del Comercio (OMC) rechazó los argumentos argentinos y la prórroga, admitió Giorgi, podría provocar represalias. El organismo comenzaría por aplicar trabas a la importación de calzado y luego continuar con cualquier otro sector, según una fuente de la secretaría. La decisión sería mantenerla por tres meses.(La Nación 02-02).

Medidas de Economía para frenar el éxodo de empresas a Brasil.

El Gobierno está preparando una batería de medidas para apuntalar "cuatro o cinco" sectores de la industria y evitar el éxodo hacia el Brasil. El plan consiste en créditos blandos para que los empresarios consigan capital de trabajo y para importación de bienes de capital, además de líneas crediticias para programas de especialización y promoción de exportaciones.

Esas medidas serán aplicadas con líneas de crédito instrumentadas desde la Secretaría de Industria. Algunos de los beneficiados serían la industria autopartista, la de máquinas herramienta, la curtidora y la agroindustria. Con ellos se harían pruebas piloto, según definió la secretaria de industria D.Giorgi. "El criterio de selección será simple: que agreguen valor a la cadena de producción y que estén en condiciones de insertarse en países por afuera del Mercosur".

La iniciativa industrial se combinará con el denominado Plan Pro Competitividad, que elabora el Ministerio de Economía para fin de mes. Se trata de otra batería de medidas, dirigida hacia los sectores de la producción en general (industria, agro y construcción) y sus líneas principales ya están definidas. Serían:

- Decretos que agilicen decisiones sobre casos de importación desleal (dumping), contrabando y subfacturación.
- Financiamiento a tasa de interés cero sobre el IVA de las nuevas inversiones productivas.
- Perfeccionamiento del sistema de importación de plantas industriales con bienes producidos fuera del Mercosur.
- Admisión temporaria de importaciones no producidas dentro del Mercosur. (Clarín 03-02). [Regressar ao indice](#)

Alpargatas cresce na América Latina

A Alpargatas Santista, forte fabricante de tecidos de Denim e brins para jeans, adquiriu a empresa chilena Machasa, com fábrica nos arredores de Concepción. Única multinacional brasileira no setor, a empresa adquiriu a empresa chilena, que é a maior exportadora local de tecidos, com o objetivo de se beneficiar dos acordos do país com a Comunidade Andina (Peru, Colômbia, Equador e Venezuela) e com o México .

Ao contrario de outros grupos que vem transferindo suas fabricas para o Brasil, a Alpargatas vêm crescendo no Cone sul e antecipando-se à entrada do Chile no Mercosul. A fabrica adquirida junta-se às suas sete no Brasil e na Argentina, que empregam 4.800 funcionários .

A empresa, controlada pelos grupos São Paulo Alpargatas(45%) Bunge/Serrana(45%) e banco Bradesco(10%) exporta até 30% de sua produção para América Latina, EUA e Europa . (*Gazeta Mercantil, 04.02.00*)

Diez empresas interesadas en asociarse a CONAPROLE

En el marco del proceso de negociaciones que está realizando CONAPROLE (mayor empresa de productos lácteos de Uruguay) con diversas empresas lácteas de la región, directivos de la empresa informaron que recibieron una oferta de la empresa argentina San Cor, la cual se suma a los contactos realizados con Exxel Group, Danone, Unilever y Parmalat, también interesados en asociarse con la Cooperativa uruguaya.

En su búsqueda de alianzas con otras cooperativas, San Cor está desarrollando una estrategia de internacionalización, reforzando la presencia de su subsidiaria en Brasil y negociando una asociación con una cooperativa del estado de Paraná.

Los contactos con San Cor se iniciaron por parte de CONAPROLE que ven la posibilidad de una asociación con otra cooperativa como una alternativa menos agresiva de reestructuración. (*La República 2/2/00*)

Gran caída de las ventas del agro a Brasil

El campo fue el sector más afectado por la crisis brasileña y, al cumplirse un año de la devaluación del real, las exportaciones agrícolas se redujeron en 1000 millones de dólares en ese período, una caída que representa casi un 40 por ciento respecto de los valores de 1998.

Según esas estadísticas de la Secretaría de Agricultura, las economías regionales resultaron muy castigadas por la falta de demanda brasileña y, en casos como los de hortalizas y legumbres, la disminución llegó al 66% de las ventas a ese mercado. En el comercio de frutas la baja superó el 50 por ciento.

No obstante, economistas locales consultados dijeron que el reordenamiento fiscal de los últimos meses en Brasil disipa el factor "incertidumbre" de la región y "anticipa un aumento de la demanda de productos agroalimentarios argentinos".

Las expectativas para este año son más alentadoras en lácteos y granos, especialmente a partir del segundo semestre. En cambio, el panorama no es alentador para arroceros y frutícolas. (*La Nación, 31-01*).

BNDES financia empresa na Argentina

O BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) emprestou US\$ 5,3 milhões para financiar a reforma do parque industrial da empresa argentina Papel Misionero, do grupo argentino Zucamor de papel e celulose, na Província de Misiones (norte da Argentina).

O BNDES, que tem por política financiar com juros abaixo do mercado empresas nacionais ou estrangeiras sediadas no Brasil que gerem empregos no país, justifica que o empréstimo só foi liberado porque a reforma da Papel Misionero será feita exclusivamente por empresas brasileiras.

O financiamento foi feito com recursos da Finame (agência de financiamento de máquinas e equipamentos) e do Proex (Programa de Apoio às Exportações). Pelo acordo, a Papel Misionero pagará o empréstimo em oito anos, com juros de cerca de 6% ao ano -a taxa libor do mercado de Londres mais zero por cento. A empresa argentina terá ainda um ano de carência antes de iniciar os pagamentos desse financiamento.

De acordo com a JP Brasil, empresa brasileira de engenharia que intermediou o empréstimo, cerca de 500 toneladas de equipamentos estão seguindo de caminhão para a província argentina. A reforma da caldeira de polpa da Papel Misionero terá equipamentos e peças de cerca de 50 fornecedores brasileiros. A reforma e montagem de equipamentos será feita por cerca de 60 profissionais -todos importados do Brasil, segundo Charles Boéchat, diretor da JP. "Eventualmente alguns trabalhadores poderão ser contratados por lá", disse. (Folha de São Paulo, 27/01/2000)

Otras autopartistas analizan irse a Brasil.

La autopartista Antonio Montich SA anunció la suspensión de 55 operarios hasta el 6 de marzo, y advirtió como "muy probable" que los nuevos negocios se trasladen a la subsidiaria que la empresa tiene en Brasil.

Montich es propiedad de la francesa Sofedit y tiene tres plantas en esta ciudad; la ubicada en el camino Interfábricas cuenta con 470 empleados. El presidente de la empresa, Sergio Recchia, dijo que "la medida se originó exclusivamente a la caída de la producción de Iveco, que hasta diciembre fabricaba 400 camiones por mes y ahora no fabrica ninguno".

La terminal del grupo Fiat, que en diciembre inició un programa de suspensiones para sus 400 empleados, reanudaría su producción recién en marzo, pero con un volumen sustancialmente menor. Montich fabrica chasis de camiones y el 70 % de sus productos son vendidos a Iveco. Por esa razón, y considerando la preocupante situación que atraviesan las automotrices en general, Recchia advirtió que "lo más probable es que decaiga la actividad local y ésta se concentre en la planta brasilera, donde las condiciones son más favorables". Otra firma que analiza la posibilidad de radicarse en Brasil es Escapes de Río Cuarto, cuyos directivos viajarán esta semana a los estados de Santa Catarina y Paraná, para interiorizarse de las ventajas que ofrece ese país.

Preocupado por el alto impacto que la situación automotriz tiene en la provincia, el Gobernador De la Sota gestionará ante la Secretaría de Industria de la Nación beneficios para las autopartistas: concretamente, pedirá un incremento del 3% en los reintegros de exportación de autopartes: las devoluciones ascenderían del 12 al 15 por ciento y un grupo de empresas se beneficiaría con la posibilidad de acceder al circuito internacional. El objetivo es promover el acceso a nuevos mercados -no limitarse al brasileño- y, al mismo tiempo, la mejora en la calidad de las piezas fabricadas.

Para los empresarios, llegó la hora de reactivar la economía .

Las tres entidades empresarias nucleadas en el Grupo Productivo (Unión Industrial (UIA), la Cámara de la Construcción (CAC) y a Confederaciones Rurales -CRA) sostuvieron una reunión con el presidente De la Rúa.

Los empresarios le hicieron reclamos concretos a De la Rúa por primera vez desde que está en ejercicio. Todos los asistentes coincidieron que el tono de la reunión fue muy cordial ,pero la lista de reclamos fue contundente: Osvaldo Rial, titular de la UIA: "Le manifestamos a De la Rúa nuestro apoyo a la reforma laboral, pero también remarcamos que debe ir acompañada de otras medidas, como el combate al contrabando. Y alertamos sobre el abuso de algunos monopolios, como el de las cadenas de hipermercados que perjudican a las pequeñas empresas productivas".

Eduardo Baglietto, presidente de la CAC: "Le contamos al Presidente la paralización de obras en la construcción. El ministro de Infraestructura nos respondió que a fines de este mes estará listo el plan de Infraestructura que está coordinando con Economía y las provincias".

Juan Bautista Corea, CRA: "Apoyamos la moratoria impositiva, pero no tuvimos participación en su elaboración y así lo manifestamos. El titular del Banco Nación, además, nos prometió que en 15 días estará lista la refinanciación de pasivos para productores rurales". Corea, además, fue tajante cuando se le consultó si propugnaban la baja de salarios: "De ninguna manera", dijo. (*La Nación*, 01-02). [Regresar ao indice](#)

Un cambio de conducción en la CGT.

La Confederación General del Trabajo (CGT) cambió súbitamente su estrategia frente al Gobierno por el proyecto de reforma laboral, y tensó al máximo la relación con el presidente Fernando de la Rúa: el combativo Hugo Moyano será el nuevo jefe de la central obrera.

Después de las infructuosas negociaciones con el ministro de Trabajo, Alberto Flamarique, los sindicalistas endurecieron su postura y advirtieron que el proyecto laboral del Gobierno es "un tiro al corazón de los trabajadores".

La cúpula de la CGT, que conduce Rodolfo Daer, se reunió ayer y rechazó en forma "total y unánime" la iniciativa, que propone la extensión del período de prueba (de uno a seis meses), la habilitación de la negociación de convenios colectivos por empresa y la obligación de renegociar los convenios ultraactivos (muchos de ellos vigentes desde 1975).

En el medio hubo negociaciones con funcionarios del Gobierno, que fracasaron. El proyecto de reforma laboral ingresó en la Cámara de Diputados, el Presidente decidió privilegiar el debate legislativo y no cedió antes las presiones sindicales.

La CGT llegó hasta amenazar con una huelga, pero después dio marcha atrás. A la actitud de la Casa Rosada se sumó la soledad en la que el PJ sumió a los sindicalistas, en su mayoría ligados al partido que conduce Carlos Menem.

Los principales gobernadores, como Carlos Ruckauf (Buenos Aires), Carlos Reutemann (Santa Fe) y José Manuel de la Sota (Córdoba), objetaron la inflexibilidad de los sindicalistas, que ven afectado su poder.

Un punto central de la reforma laboral que impulsa la Alianza implica la pérdida de una hegemonía en la negociación de los convenios por parte de los grandes gremios.

Los legisladores del PJ tampoco se sumaron a la estrategia de enfrentarse con el Gobierno. Este fue uno de los motivos que empujó a la central obrera a mostrar los dientes, en la reunión de su consejo directivo.

Los sindicalistas anunciaron que adelantarán la definición del sucesor de Daer (se pronunciaron por Moyano), prevista para abril. Antes del 15 o 16 del mes próximo se realizará el congreso nacional ordinario de la CGT, en el que asumirá el dirigente camionero.

La situación quedó planteado como irreversible: la CGT, decidida a dar una dura pelea con Moyano a la cabeza, y el Gobierno, firme en su postura. Pero las negociaciones seguirán en forma reservada. El temor de los sindicalistas es que De la Rúa doble la apuesta y convoque a una consulta popular, que nunca estuvo en sus planes y que usó para presionar a la CGT. (La nación 03-02).

La CTA rechazó la reforma laboral.

Los dirigentes de la Central de los Trabajadores Argentinos (CTA) expusieron ayer en el Congreso su negativa al proyecto de ley de reforma laboral del Gobierno y presentaron una iniciativa propia que contempla nuevas reglas de juego en las relaciones de trabajo. Los sindicalistas de la CTA encabezados por Víctor De Gennaro se presentaron en la Comisión de Trabajo de la Cámara baja y dijeron que se opondrían al proyecto de reforma laboral del Gobierno "porque la clase trabajadora ya está flexibilizada desde hace tiempo".

De Gennaro rechazó la eliminación de los contratos de ultraactividad que datan de 1975 como pretende el PE y bregó por "una democratización" de los convenios colectivos de trabajo. La propuesta laboral de la CTA contempla un período de prueba de tres meses para los puestos de mayor calificación y no de seis como quiere el Gobierno. También prevé una reducción de aportes patronales para las pequeñas y medianas empresas que decidan incorporar empleados. De Gennaro adelantó que la intención de la CTA es que se garantice la aprobación de los convenios colectivos en los órganos máximos de las entidades sindicales con representación. Esta

iniciativa se acerca a la propuesta que la CGT le arrimará al Gobierno en las instancias de búsqueda de consenso.

Los sindicalistas fueron escuchados por legisladores del PJ y de la Alianza. Los últimos, en nombre del titular de la Comisión de Trabajo, Juan Carlos Passo, adelantaron que el oficialismo analizará las propuestas de los gremialistas. (*La Nación* 03-02).

Servidores demitidos no Estado de Rondônia acampam no Palácio do governo

Parte dos 10 mil servidores estaduais de Rondônia, demitidos pelo governo Bianco, estão acampados desde o dia 31/01 na Praça do Palácio do Governo, no centro de Porto Velho, em protesto contra as demissões que desfalcam o serviço público em todo o Estado. A diretoria do Sindicato dos Trabalhadores em Educação - Sintero, afirma que o acampamento vai durar o tempo que for necessário para que o governador reveja as demissões. Se não houver resultado, o acampamento será transferido para a Assembléia Legislativa. Nessa mesma data milhares de servidores participaram de uma manifestação em frente ao Palácio do Governo e fizeram uma passeata pelo centro de Porto Velho. No decorrer da tarde os servidores do interior chegaram à capital, à medida em que os ônibus iam sendo liberados.

O presidente do SINTERO, José Wildes de Brito, denunciou que a Secretária de Educação está querendo obrigar servidores da educação sem habilitação nenhuma a substituir os professores demitidos. Ele disse que a SEDUC está colocando para assumir as salas de aula diretores, supervisores, orientadores e quaisquer outros servidores leigos, uma atitude que fere a Lei de Diretrizes e Bases da Educação - LDB, e compromete a qualidade do ensino na rede estadual, que já está bastante prejudicada devido às demissões.

Paralelamente ao acampamento e às manifestações, o Sintero mantém na Justiça o Mandado de Segurança pedindo liminar contra os decretos do governador José Bianco; e continua colhendo assinaturas para subcrever uma ação popular pelo afastamento do governador do cargo. (***nota enviada a Correio Sindical Mercosul pelo Sindicato dos Trabalhadores em Educação - Sintero -Rondonia, 31/01/2000***)

El PIT-CNT realizará paro general

El PIT-CNT realizará un paro general el día 15 de febrero, fecha en que asumirán su banca los nuevos integrantes del Parlamento.

Durante la realización del paro se llevarán a cabo diferentes movilizaciones en la capital, culminando con un acto central en el entorno del Palacio Legislativo.

Esta jornada tiene como objetivo por un lado manifestar el respaldo de la Central sindical a los nuevos legisladores, pero por otro expresar la urgente necesidad de aprobación de leyes de apoyo al trabajo, la producción y el fomento de la industria. Asimismo se presentará a las diferentes bancadas parlamentarias un documento que exprese las aspiraciones de los trabajadores (*La República* 30/01/00)

Reunión del PIT-CNT con Sindicatos Franceses por conflicto de los trabajadores del Gas

La pasada semana se realizó en París una reunión entre dirigentes de Internacionales de los Sindicatos franceses y una delegación del Ejecutivo del PIT-CNT a raíz del conflicto de los trabajadores de GASEBA propiedad de Gaz de France, motivada por siete despidos realizados en la empresa, a fines del mes de diciembre.

Asimismo los representantes sindicales uruguayos y franceses mantuvieron una reunión con la empresa, en la cual esta última no se mostró dispuesta a apoyar el reintegro de los siete trabajadores, ni dio respuestas claras a los reclamos de estabilidad laboral reclamada por el Sindicato.

Según los representantes del PIT-CNT, si bien no se cerraron todas las puertas, la propuesta de la empresa está muy lejos de las aspiraciones del sindicato, quien evaluará las propuestas para resolver su aceptación o rechazo (*Corresponsal en Uruguay*)

[Aprovado projeto de lei que enquadra servidores na CLT](#)

Os futuros servidores públicos federais, que continuarão sendo contratados por meio de concurso público, serão enquadrados na CLT (Consolidação das Leis do Trabalho). Isso significa que eles irão contribuir com o INSS e não poderão receber aposentadorias no mesmo valor do último salário recebido na ativa. O teto será o mesmo válido para a iniciativa privada: R\$ 1.255,32.

Ficam de fora dessas determinações os servidores que exercem as chamadas "atividades exclusivas do Estado", como delegados de polícia, fiscais e diplomatas.

Isso é o que determina o projeto de lei aprovado ontem pelo Senado a partir de proposta do governo federal. Como o texto já foi aprovado pela Câmara, ele seguirá para a sanção do presidente Fernando Henrique Cardoso.

Os servidores enquadrados na CLT ficam transferidos para o regime previdenciário comum -o mesmo da iniciativa privada. O projeto também facilita a demissão dos funcionários públicos federais enquadrados na CLT, que poderão ter seus contratos de trabalho rescindidos unilateralmente em caso de falta grave (conforme determinação da CLT), de acumulação ilegal de cargos, empregos ou funções públicas, de necessidade de redução de quadro de pessoal (por excesso de despesa) e de insuficiência de desempenho. (*Folha de São Paulo, 02/02/2000*)

[Piden medidas para frenar el éxodo a Brasil .](#)

Los industriales metalúrgicos y los representantes gremiales del mismo sector reclamaron ayer al Gobierno la necesidad de sancionar definitivamente **la ley automotriz** aprobada en general por la Cámara de Diputados. Consideraron que es una herramienta necesaria para evitar que se profundice el éxodo de empresas argentinas hacia Brasil, la mayoría de las cuales pertenecería a la actividad autopartista.

"Si se aprueba la ley, las terminales automotrices quedarán obligadas a incorporar un mínimo de componentes locales no inferior al 50 por ciento del total de partes", precisa un documento que dio a conocer el presidente de la Asociación de Industriales Metalúrgicos de la República Argentina (ADIMRA), Juan Carlos Lascurain. El dirigente aseguró que los autos hoy producidos en el país sólo tienen, en promedio, **un 12 por ciento de autopartes de fabricación nacional**.

El documento, también suscripto por Francisco Gutiérrez, de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) y Gabriel Rossi, del gremio de supervisores metalúrgicos (ASIMRA), plantea que "la importación de autopartes de Estados Unidos y Europa que ingresan al país pagando un arancel del dos por ciento es la principal causa del deterioro" del sector.

Por eso, proponen que "se fije durante la transición un arancel del 14, 16 y 18 por ciento, nivel arancelario que ya cuenta con aval del gobierno argentino y brasileño, según los acuerdos de Ouro Preto".

Los firmantes del documento solicitaron una reunión urgente con la secretaria de Industria, Débora Giorgi, y el ministro de Economía, José Luis Machinea. Y anunciaron que iniciarán **un plan de acción** que "no excluye la posibilidad de movilizaciones en la calle", alternativa que fue ratificada por la UOM. Gutiérrez pidió acelerar la renegociación con Brasil y advirtió que "pondremos un taller frente al Congreso para que los diputados dejen de cajonear el proyecto de ley que aprobaron en general".

Choferes piden respeto a sus derechos

Tras la exigencia de los gremios de trabajadores del volante de hacer cumplir de una buena vez las leyes laborales dentro de las empresas de este sector, se reinician hoy las sesiones de la Comisión Interinstitucional de Transporte con el objetivo de analizar la labor de este organismo durante el año pasado y de elaborar el calendario de acciones para la presente temporada.

Dirigentes de la Federación de los Trabajadores del Transporte (Fetrat) y de la Confederación de Sindicatos de los Trabajadores del Transporte (CSTT) se reunieron con el Ministro de Justicia y Trabajo, Dr. Silvio Ferreira, exigiéndole que se arbitren las medidas necesarias para garantizar el cumplimiento de las disposiciones legales en las empresas de transporte y emplazaron a esta comisión a dar resultados concretos dentro de 30 días. De lo contrario, ambos gremios convocarían a nuevas medidas de fuerza.

Miguel Zayas, dirigente de la Fetrat, explicó que el reclamo de los sindicatos obedece a los pocos resultados obtenidos en la lucha emprendida por el respeto a los derechos de los trabajadores. Como ejemplo de esta situación mencionó que solo una de las casi cincuenta líneas intervenidas fue sancionada.

La industria perdió 10 mil empleos .

Según un estudio privado por la decisión de varias empresas argentinas que trasladaron líneas de producción o plantas a Brasil, durante el año pasado se perdieron unos 10.000 empleos directos.

En todos los casos, se trata de trabajos registrados, de **empleados en relación de dependencia**. Si se incluyeran los empleos indirectos, de proveedores y contratistas, la pérdida ocupacional podría superar los 25.000 empleos.

Aún así, se espera que esta pérdida de empleo crezca por la decisión de Phillips de cerrar su planta de lámparas; de la autopartista Delphi de despedir a todo su personal en abril o de algunas terminales automotrices de fabricar en Brasil algunos modelos de autos que originariamente debían hacerse en la Argentina.

Las principales pérdidas de puestos de trabajo abarcan a **la industria automotriz y autopartista**, aunque también hay fuertes reducciones de puestos de trabajo en textiles, alimentos y maquinaria agrícola.

En parte estas actividades fueron afectadas por la caída en las exportaciones al Mercosur o por reestructuraciones financieras debido a la recesión y caída de las ventas y las exportaciones.(Clarín 02-02).

Paraguay-intentarán última tregua con centrales sindicales.

El ministro de Justicia y Trabajo, Silvio Ferreira, señaló que encabezará una comisión que tratará de mantener reuniones con los principales sindicatos del país como la Central Unitaria de Trabajadores y la Central Nacional de Trabajadores, así como con el Frente Sindical con miras a convencer a los obreros de la necesidad de llevar adelante las reformas del Estado y analizar en conjunto los mecanismos a ser adoptados.

En este sentido, el ministro Ferreira significó que el Gobierno está comprometido a llevar adelante la reforma del Estado y para que esto se concrete se debe contar con instrumentos jurídicos y precisamente uno de los proyectos en este sentido es el que será analizado hoy en la reunión del Consejo de Ministros sobre el proyecto de ley que establece los instrumentos de ejecución de la mencionada reforma estatal.

Ferreira dijo que todos los sindicatos de trabajadores tendrán participación en todos los cambios que sufrirán las distintas empresas del Estado, "indudablemente, no puede existir reforma sin la participación de los trabajadores", acotó.(Ultima Hora,02-02).

Braulio Ayala, representante de los trabajadores

El representante obrero ante el consejo administrativo del Instituto de Previsión Social (IPS), abogado Braulio Ayala, puso su cargo a disposición del presidente de dicha institución, Bonifacio Irala Amarilla, al tiempo de hacer graves acusaciones contra la cúpula de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT). Señaló que el presidente de la República, Luis González Macchi, hacía "sugerencias" para orientar las posturas de los consejeros hacia ciertos intereses.

Agregó que no aceptaría volver si se le ratifica la confianza y que ha tomado la decisión de dejar el cargo de consejero del IPS por dos principales razones: primero, porque la CUT no puede aceptar el cambio de su representante a sugerencia del Poder Ejecutivo, y segundo, porque Stella González, sindicalista del IPS y miembro del consejo ejecutivo de la CUT, se reunió en el local del Partido Colorado con el presidente Bader Rachid Lichi para negociar los nombres de la nueva terna.

Indicó que también en el tema de informática (donde están en juego 3 millones de dólares) han recibido presiones para orientar sus opiniones en cierto sentido, que si bien dijo no lo pudo confirmar, al parecer provenían de parte del mismo presidente González Macchi. Remarcó que siempre existieron presiones internas de parte de los sindicatos del IPS, Seodips dirigido por Stella González, y Sitraips liderado por Jorgelina Amarilla. Y el Siproips de los médicos por el hecho de que (según él) veían perjudicados sus intereses, más aún después del informe que remitió a las centrales sobre los beneficios excesivos que tenían los sindicatos del IPS. [Regresar ao indice](#)

A Globalização em Davos

O encontro anual do Fórum Econômico Mundial, em Davos, nos Alpes suíços, que reúne a nata da economia mundial- chefes de estado, presidentes de multinacionais e este ano algumas ONG's, do Greenpeace à Fundação Rockfeller - reflete nas suas discussões (e na sua composição) o efeito Seattle. As manifestações contra a OMC que praticamente impediram o início da Rodada do Milênio trouxeram a tona o fato de que a globalização não é uma unanimidade e que seus benefícios(?) não se distribuem igualmente.

John Sweeney, presidente da AFL-CIO define Seattle: "Foi um grito de despertar". Martin Khor, diretor da Third World Network, uma rede de ONG's lembra que "A vasta maioria dos países não se beneficiou com a liberalização- 59 países (a OMC é composta por 135 países) viram diminuídas a sua renda per-capita" .

Ernesto Zedillo, presidente do México, ironiza "a peculiar aliança entre forças da extrema esquerda, da extrema direita, grupos ambientalistas, sindicatos dos países desenvolvidos e alguns auto designados representantes da sociedade civil". O objetivo da aliança, segundo Zedillo : "salvar o povo dos países em desenvolvimento do desenvolvimento ".

A cidade que amanheceu uma praça de guerra no dia da realização do Encontro terminou o dia com 4 policiais feridos e dois manifestantes presos.

No encontro, Bill Jordan ,secretário-geral da CIO, a central presente em 143 países e com 125 milhões de" membros pagantes" como fez questão de enfatizar , revelou que os sindicatos criaram grupo de trabalho para estudar como é possível influir sobre os fundos de pensão, principais fontes de investimento hoje, para que seus recursos sejam usados de forma a garantir padrões trabalhistas básicos no mundo todo . O grupo de trabalho, que está apenas começando, pretende que os 17 trilhões de dólares que os fundos movimentam, muitas vezes sob controle de organizações de trabalhadores, sejam usados para "jogar o jogo como ele é, ou seja entrar no mundo dos negócios "para benefício da maioria.

Os líderes sindicais presentes ao Encontro não esconderam a sua satisfação de que tanto Bill Clinton, presidente dos EUA, quanto Toni Blair, primeiro ministro britânico , encamparam as suas reivindicações para que as negociações comerciais levem em conta os padrões trabalhistas básicos (além de políticas ambientais sadias) *Folha de São Paulo*, 30.01 e 01.02.00)

Acuerdo comercial firmado entre Uruguay y China

Los pasados días, se suscribió en Ginebra un acuerdo bilateral entre los gobiernos de Uruguay y China, que implicará para el primero, una mejora en sus oportunidades de acceso a ese mercado. En el mismo los gobiernos acordaron concesiones y reducciones arancelarias en los productos de exportación tradicionales de Uruguay a China, como tops de lana, pescado congelado y cueros bovinos, así como en nuevos productos (carne vacuna, cítricos, lácteos arroz y madera).

La corriente exportadora uruguaya hacia China que comenzó en 1990, fue duramente afectada por las medidas de control de importaciones que aplicó ese país a partir de fines de 1998. Los empresarios uruguayos pasaron de vender US\$ 100 millones anuales en 1991 a colocar solamente US\$ 63,3 millones en 1999.

En tanto que entre 1992 y 1997 se vendió a China un promedio de casi 24 mil toneladas de tops de lana por año, en 1998 la cifra cayó a 14 mil, y entre enero y octubre de 1999 las ventas fueron de 10 mil, debido a que el mercado chino retrasó significativamente la liberación de las cuotas de importación.

Uruguay obtuvo en el acuerdo una cuota para los tops de lana de 65 mil toneladas anuales a partir de 2000 y de 80 mil toneladas desde 2004, que ingresarán con un arancel del 3%. (*El Observador* 28/01/00)

E u a : aço brasileiro sobretaxado

Em julho de 1999, as grandes siderúrgicas e dois sindicatos de trabalhadores norte-americanos assinaram pedido de investigação anti-dumping contra o Brasil e outros países exportadores de aço (no caso de laminados a frio) . Os preços de exportação foram comparados aos preços do mercado interno. O Brasil, em janeiro, havia desvalorizado fortemente o real . Conforme as normas do departamento do Comércio, em Washington, o preço médio foi calculado com base numa pesquisa dos preços desde 15 meses antes do pedido de investigação e nos doze meses seguintes. Isso gerou uma forte distorção: foram computados 9 meses pré-desvalorização e 3 meses com o real desvalorizado. O preço anterior era de cerca de US\$ 400 por tonelada. Com a desvalorização foi para US\$ 300 . A média encontrada pelo órgão americano foi de US\$ 375 .

Com isso ao aço laminado a frio brasileiro foi imposto uma taxa anti-dumping de 63,2% para o aço da CSN e de 46,6% para o aço da Usiminas e Cosipa. Além disso o caso foi classificado como de "circunstancias criticas" . Com isso, além da sobretaxa poderá ocorrer uma taxa retroativa aos três meses anteriores ao inicio da investigação, o que será uma tragédia . O ITC (a Comissão de Comercio Internacional) terá um prazo de 45 dias para julgar.

Essas sobretaxas somam-se aos direitos compensatórios fixados para as siderúrgicas brasileiras (de 10,6% para a Usiminas e Cosipa e de 7,1% para a CSN) , impostos sob a alegação de que as empresas, ex-estatais, receberam fortes subsídios para sua implantação e que foram repassados no processo de sua privatização. De acordo com o embaixador Rubens Barbosa, "os produtos brasileiros ficam fora do mercado" pois "os números são proibitivos" .

Em 1998 as exportações de aço para os EUA chegaram a 200 mil toneladas. No ano passado, com o inicio do processo elas esfriaram. A CSN exportou no ano passado, 23 mil toneladas, bem menos que em 1998.

Os laminados a frio são o segundo item nas exportações da Usiminas (o primeiro são os laminados a quente) e são os Estados Unidos o seu maior comprador, respondendo por cerca de 30% .

O assunto é considerado pelos exportadores brasileiros mais que meramente técnico . "Existem questões técnicas, mas há também a questão política"., afirma Benjamin Steinbruch, presidente da CSN.

As autoridades brasileiras esperam uma rodada rápida de negociações para resolução do problema, dado ao disparate dos valores encontrados. Mas uma visita a Washington do embaixador Graça lima. encarregado da área no Itamaraty, não teve receptividade quando tentou tocar no assunto, no Departamento do Comércio. (*Gazeta Mercantil*, 20 e 21.01.00 e 04.02.00) [Regressar ao indice](#)

CORREIO SINDICAL MERCOSUL

É parte do projeto Mercosul entre a CCSCS, SPIs, ORIT/CIOSL e FFE.

Coordenação- Ma. Silvia Portella de Castro

***Se quiser mandar notícias ou
receber os exemplares do Correio
Sindical Mercosul
e do Serviço de Notícias
escreva para nós***

